



SE ESPERA QUE LOS TERMÓMETROS SUPEREN LOS 40 °C EN ALGUNOS SECTORES DE ÑUBLE Y BIOBÍO

## No solo incendios forestales: Altas temperaturas generan posibles daños a cultivos en la zona centro sur del país

SOLEDAD NEIRA FARIÁS

Autoridades mantienen vigente una alerta por un evento de altas temperaturas entre las regiones de Maule y Los Lagos, y que en las últimas horas se amplió incluso hasta Magallanes. Según los pronósticos, la temperatura podría incluso superar los 40 °C en algunos sectores cordilleranos y precordilleranos de las regiones de Ñuble y Biobío.

Todo esto en el marco de un panorama más amplio de altas temperaturas que se extiende por el norte hasta Coquimbo, según explica la directora nacional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), Alicia Cebrián.

Por su parte, Arnoldo Zúñiga, meteorólogo de la Dirección Meteorológica de Chile, dice que los um-

brales más altos de calor se esperan para hoy y mañana entre Maule, Biobío y Araucanía Norte, con temperaturas que fácilmente alcanzarán los 39 °C, y agrega que esto no implica que más entrada la semana el calor vaya a descender drásticamente, sino que se mantendrá, al menos, hasta el viernes.

Luego, cerca de Año Nuevo, se espera otro incremento importante de las temperaturas.

Ante este panorama, la directora de Senapred hace un llamado a mantener conductas responsables que ayuden a prevenir incendios forestales.

Justamente respecto a este tema, existe máxima preocupación por los cuatro principales siniestros que están en combate en Los Álamos, en Biobío; en Cartagena, y en La Ligua, en Valparaíso, y Litueche, en O'Higgins.

Otra de las preocupaciones de las autoridades se

focaliza en la producción agrícola. Y aunque los agricultores esperan que se trate de *peaks* puntuales de calor, reconocen que si se va repitiendo en el verano, esos golpes podrían generar daños a la calidad de los productos, especialmente las frutas.

Patricio González, agroclimatólogo del Centro de Investigación y Transferencia en Riego y Agroclimatología (Citra) de la Universidad de Talca, recuerda que "durante la segunda quincena de enero y primera de febrero de 2024, las temperaturas máximas diarias registraron valores entre 39 y 42 °C entre las regiones de Valparaíso interior, hasta Biobío. Si se analizan los valores máximos extremos entre Santiago y Los Angeles, utilizando un indicador de probabilidad mediante ajuste lineal, entre 2000 y 2024 las temperaturas máximas extremas muestran tendencias positivas".



JUAN CARLOS ROMERO

**PRONÓSTICO.**— Las máximas se esperan hoy y mañana, aunque el calor seguirá al menos hasta el viernes.

Por lo mismo, González añade que "es esperable que cada verano se registren valores sobre los 37 °C durante algunos días, producto del cambio climático que se está acelerando cada año. En el caso de que se desarrolle un evento de La Niña, entre enero y abril de 2025, este será débil, no debiendo influir en la ocurrencia de extremos térmicos".